

From: SMartBe <cov@smartbe.be>

HTML Plain text

Subject: Communique : l'APMC interpelle la
Ministre Fadila Laanan

COMMUNIQUE



L'Association Professionnelle des Métiers de la Création interpelle la Ministre Fadila Laanan

Suite à l'annonce du plan budgétaire de la Ministre de la Culture, SMartBe réagit ce vendredi 23 novembre en adressant un courrier à la Ministre Fadila Laanan.

En touchant à l'aide aux projets, c'est à nouveau l'autonomie des artistes qui est en cause, leur capacité à inventer autant que gérer leur parcours professionnel, leur position centrale dans l'économie de la culture. Le statut social des artistes remis en cause depuis plus d'un an est au cœur des préoccupations de l'APMC qui revendique le même régime pour tous les travailleurs, créateurs, interprètes et techniciens.

Par la voie de notre association (APMC), nous formulons des propositions nourries de notre expertise du terrain et de notre quotidien auprès de 45 000 membres.

Nos réflexions communiquées à la Ministre visent à **retrouver des marges de manœuvre** pour l'aide aux projets et pour les bourses aux artistes.

Elles incitent entre autres à **explorer des pistes en matière de partenariat** entre la Fédération Wallonie-Bruxelles et Régions. Les Régions s'occupent déjà de culture, sous l'angle économique et avec un réel succès, par exemple dans le cinéma.

Nous ne discutons pas de la nécessité de « faire des économies ». Il s'agit plutôt de ne pas donner aux institutions 'contrat-programmées' ou 'conventionnées' tous les leviers de légitimation, tous les moyens de production et de diffusion. **L'aide directe aux artistes et aux collectifs, notamment via les aides aux projets et les bourses, représente à ce jour une voie fondamentale pour la création de demain.**